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种牙一定要植骨吗？
长期缺牙或患有牙周疾病的患者，牙槽骨吸收往往较为严重，剩余的牙槽骨达

不到种植所需的骨量要求，就需要进行植骨。专业的种植医生会全面地分析每个患
者的口腔条件，设计出科学的种植方案，决定患者是否需要植骨、如何植骨等具体问
题。应当了解的是，当牙齿缺失时，及时进行种植修复不仅能够快速恢复口福和口
腔健康，还能有效防止牙槽骨吸收，避免昂贵且复杂的后续治疗。
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种好的牙会变松吗？
了解种植牙，享受好口福

康贝佳口腔集团总院11周年庆，优质进口种植体半价起！9
月4日-6日种植牙博士后吴高义莅临亲诊，每天前20名拨打
（024）31213333抢约，可免费享受千元爱牙大礼包！

种植牙因其作用原理同真牙一样，拥有
种植体充当牙根作为支撑，因此更加稳固、有
力、舒适，使用感受堪比真牙，被誉为除乳牙、
恒牙之外“人类的第三副牙齿”。但人们的真
牙会松动脱落，种植牙也会变松吗？

你若不弃、它便不离
种植牙守护口腔健康

牙齿脱落的主要原因是牙周病和龋
齿，特别是部分中老年人，口腔保健意识薄
弱，牙齿问题一味拖、忍、扛，最终导致牙齿
的缺失。全国连锁口腔机构——沈阳康贝
佳口腔首席种植专家、口腔医学博士后吴
高义表示，一定要对缺牙问题重视起来，缺
牙不补只会导致其余牙齿接连加速脱落，
严重时还会引发胃肠疾病、危及全身健
康。目前，口腔医学界最为认可的缺失牙
修复方式当属种植牙，种植牙除了优越的
使用功能之外，还有着长达数十年的使用
寿命。种植牙“长寿”的关键在于，植入牙
槽骨的种植体具有良好的生物相容性，只

要遵从医嘱、注意口腔卫生，形成骨结合后
轻易不会松动；而且随着咀嚼对牙槽骨的
良性刺激，更有利于骨组织的改建和留存、
有利于口腔健康。

11周年庆口福献礼
博士后种牙品质保障

很多人渴望口福，却觉得种牙贵、舍不
得，其实种植牙的费用平均每天不到1块钱，
如果还舍不得，那么这次实惠种牙的好机会
来了！值此康贝佳口腔集团总院11周年十
院同庆之际，沈阳康贝佳强势推出“口福献
礼·轻松种牙”活动，优质进口种植体半价起，
让沈城百姓轻松享口福！当然，牙齿种得好
不好，种植医生的技术最为关键，9月4日-6
日，沈阳康贝佳口腔首席种植专家、口腔医学
博士后吴高义携手种植副院长亲诊，每天前
20名拨打（024）31213333 预约就诊的患者，
可免费领取价值千元的爱牙大礼包！博士后
亲手种牙的机会就在眼前，赶紧拨打电话预
约口福！

新闻到底：《18层楼停电梯 6千多元维修费该谁掏》③

新闻闪回：水晶城三期 2号楼 1单元业主表示，8月 15日小区业主发现电梯异响立即联系了物业。8月 23日，沈阳嘉伟物业管理有限公司（以
下简称“物业”）以电梯不安全为由停止了水晶城三期 2号楼 1单元电梯使用，这给整栋楼出行带来了极大不便。

业主表示，物业回复说已经联系维保公司，配件及检测费预算金额要 6230元，得启动维修基金。业主对此不同意，“每个月电梯费都正常交，
这个费用就是用来维护电梯的，为啥还要启动维修基金呢？”还有业主表示，电梯里一直有广告，根据《物权法》规定，收入归全体业主所有，电梯
费和广告收益肯定够修电梯了。当业主提出要看收益明细时被物业方拒绝。

8月 27日，沈阳市房产局物业处表示，物业公司如果不对电梯广告收支等内容向业主进行公示，物业处可以对其信誉积分进行扣除，物业公
司的信誉积分过低将导致其无法继续从事该行业的经营活动。

本报讯 辽沈晚报记者崔晋涛报道 8 月
22 日上午 5 时许，鞍山市立山区一名 60 多岁
老人过马路经过路旁一辆早餐车时，老人右
侧飞驰而来一辆机动车，老人虽然加快脚
步，但还是没有躲过快速行驶的汽车，老人
被撞倒在两车之间，机动车驾驶人下车查看
后，悄然离开现场。

昨日，记者通过交警部门得知，被撞老人
不幸当场身亡，肇事机动车驾驶人谢某经过家
人劝说，主动投案自首，目前，案件在进一步处
理中。

8月22日早5时许，在鞍山市立山区一条
街路上，一位老人手中拎着塑料袋横过马路，
在经过最后一排车道时，一辆白色机动车从
老人右侧快速驶来。此时在老人左侧车道停
着一辆早餐车，老人随即加快脚步向前跳跃
想迅速通过马路，但为时已晚，还是被疾驰而
来的机动车撞到，老人被撞倒在两车之间，行
驶的机动车立刻停车。在巨大的冲击力作用
下，早餐车被撞出数米之远，机动车前脸损毁
变形。

机动车驾驶人谢某从驾驶室下车查看
后，回到车上取出电话，边打电话，边向车后

方走去，最后离开了现场，8 月 23 日早晨，谢
某借用他人手机联系妻子，才知道自己不仅
撞翻了早餐车还导致一位行人死亡，在妻子
的劝说下谢某主动投案自首。

警方经过调查得知，谢某在鞍山经营一
家烧烤店，平时营业到凌晨左右。8 月 22 日
凌晨2时许，谢某在自家烧烤店结束营业后，
和一位顾客一起到 KTV 唱歌、喝酒，两人一
直玩到5点钟左右，随后，谢某独自驾车欲回
到附近的租住房子睡觉，沿胜利路由北向南
行驶了一公里左右，开着车的他竟然睡着了。

谢某睡着后，车辆失控冲向路旁，撞倒一
位过马路的老人后，随即撞到老人身旁的早
餐车，巨大的震动让谢某突然惊醒，谢某下车
后，一边走一边打电话。谢某先给保险公司
打去电话，报告了车辆发生了事故的情况，而
后他又给妻子打去电话，说自己开车肇事，而
后关机躲了起来。

民警根据车辆信息联系到谢某家人，将事
情的利弊一一向其解释清楚。谢某的妻子找
到谢某，在妻子的劝说下，他主动投案自首。

昨日，记者通过警方了解到，此案件目前
正在进一步处理当中。

记者 8 月 31 日从教育部了解到，为进一
步规范高等学校命名工作，教育部日前印发

《高等学校命名暂行办法》，强调高等学校命
名要坚持名实相符、准确规范，体现办学理
念，突出内涵特色，避免贪大求全。

暂行办法对高等学校名称中使用地域字
段、学科或行业字段、英文译名等提出明确规
范，强调原则上不得冠以“中华”“中国”“国
家”“国际”等代表中国及世界的惯用字样，也
不得冠以“华北”“华东”“东北”“西南”等大区
及大区变体字样。

原则上不得冠以学校所在城市以外的地
域名；省级人民政府举办的学校可以使用省
域命名，其他学校确需使用省域命名的，由省
级人民政府统筹把关，但须在名称中明确学
校所在地。未经授权，不得使用其他组织或

个人拥有的商标、字号、名称等，不得使用国
外高校的中文译名和简称。

暂行办法明确，高等学校名称原则上不
得以个人姓名命名，但经国务院教育行政部
门按照国家规定的条件批准，可以在学校名
称中使用对学校发展作出特殊贡献的捐赠者
姓名或名称。

高等学校应严格管理、合理使用、依法保
护承载学校历史与声誉的校名无形资产，保
持名称稳定，原则上同层次更名间隔期至少
10年。

据了解，暂行办法适用于发布之后的全
日制大学、独立设置的学院、高等职业学校

（含本科层次职业学校和专科层次职业学校）
以及高等专科学校的命名事项。

据新华社

8月31日，水晶城三期2号楼1单元的业主
们在没有电梯的情况下已经熬过了9天时间，居
民楼外张贴着“我要回家，还我电梯”八个硕大
的黑体字，居民似乎在用这种方式无声地表达
着无奈和不满。小区业主表示，目前本单元的
业主与物业和社区协商，希望动用该园区的“园
区公共收益”进行电梯维修。

记者与水晶城物业取得联系，工作人员表
示只能提供物业经理办公室联系电话，但该电
话始终处于无人接听状态。

记者再次拨通沈河区房产局综合办公室电
话，一位男性工作人员表示，已经对此问题回复
多次，可对水晶城物业下达整改通知，如对方未
整改，该局将把情况汇报市房产局，但当记者询
问目前是否已对物业下达整改通知，对方称将
会有专人回复。

“已经 9 天了，不知道电梯什么时候能用
上，”8 月 31 日，水晶城三期 2 号楼 1 单元楼下，
居民们在掰着手指头算日子，这几天的经历让
他们苦不堪言，“交着电梯费，用不上电梯，我们
着急用电梯，但是我同样也关心这笔钱从哪里
出，业主的钱也不能没有账，乱花可不行，虽然
我们不同意动用维修基金，我们自己多遭了几
天罪，但是我认为起码我们对得起小区的其他
业主。”该单元一位业主表示。

该单元业主向记者出示了一份“情况说
明”，这份说明中写明：“水晶城三期2号楼一单
元电梯运行发生异响，经过电梯维保公司确认
为轿底返绳轮损坏。2020 年 8 月 26 日社区、物
业与业主代表协商维修事宜，但未达成一致。
按照相关规定，应启动应急维修基金进行维修，
但多数业主不同意。由于该单元老人和孩子比

较多，也为了尽快解决出行难问题，2020年8月
29 日，通过物业、社区和本单元群里业主的建
议，希望动用本园区的公共收益进行维修，预计
维修费用5000元。”

这纸说明后附有多位业主同意的签名，并
在以上打印文字后端手写着“维修全过程由业
主全程监督。”

一位陈姓业主表示，小区的“园区的公共收
益”足够支付这笔维修费用，这笔钱款目前由小区
物业掌管。“这项钱款物业进行过公示，但是我们
对物业公示的用途表示质疑”，这位业主表示这笔
钱的用途虽然公示，但使用性质却有待商榷。

业主表示该小区物业目前仍未对电梯内广
告等收益进行公示，对此记者与水晶城物业取
得联系，工作人员表示对此不了解，需要与经理
联系，但不能提供物业经理个人电话，只能提供

办公室电话，但该电话始终处于无人接听状态。
记者就此曾咨询沈阳市房产局，该局物业

处表示物业如有违规等行为，物业处可对其进
行扣除信誉积分的处理。

此前，沈河区房产局工作人员表示，物业不
进行公示，区房产局物业科可对其下达整改通
知，如对方仍未整改，可将情况以报告形式反馈
市房产局物业处，由物业处决定是否对其进行
扣除信誉积分处理。

昨日，记者再次拨通沈河区房产局综合办
公室电话，一位男性工作人员表示，已经对此问
题回复多次，但当记者询问目前是否已对水晶
城物业下达整改通知，对方记下记者电话后称
将会有专人回复。当记者截稿时，并未收到沈
河区房产局方面的任何回复。

辽沈晚报记者 崔晋涛 王罡

开车竟然睡着了 车子冲向路旁老人

电梯停运9天后多方协商
希望动用“园区公共收益”进行维修

高校命名将有规范
原则上不得冠以“中华”“国家”等字样


